

# PÚLPITOS DE ESPERANZA

## Cumpliendo la Misión de Dios

por Robert Costa y Mark Finley

### INTRODUCCIÓN

Púlpitos de Esperanza es una iniciativa sencilla, flexible y efectiva, que cada predicador puede adoptar en su iglesia. Forma parte de un plan de evangelismo integrado, que comprende las cinco claves universales en la ganancia efectiva de almas, basadas en el libro de los Hechos.

### LAS CINCO CLAVES DEL EVANGELISMO EFECTIVO

**Clave 1 – Reavivamiento.** Las iglesias crecen cuando hay un reavivamiento espiritual genuino en la vida espiritual de los miembros. Tres maneras de tener un reavivamiento espiritual:

- Las iglesias son reavivadas cuando hay un énfasis renovado en el estudio de la Biblia. 2 Pedro 1:2-4; Juan 17:3.
- Las iglesias son reavivadas cuando hay un énfasis renovado en la oración intercesora. Colosenses 1:3, 9; Filipenses 1:3-5.
- Las iglesias son reavivadas cuando hay un énfasis renovado en la testificación.

**Clave 2 – Preparación, Capacitación.** Las iglesias crecen cuando se entrena y prepara a cada miembro para servir. Efesios 4:11, 12.

**Clave 3 – Alcance a la comunidad.** Las iglesias crecen cuando hay un proceso planeado de alcance a la comunidad que satisface las necesidades físicas, intelectuales, sociales y espirituales de las personas. Mateo 4:23. *“Sólo el método de Cristo será el que dará éxito para llegar a la gente. El Salvador trataba con los hombres como quien deseaba hacerles bien. Les mostraba simpatía, atendía a sus necesidades y se ganaba su confianza. Entonces les decía: ‘Seguidme.’” MC 102*

**Clave 4 – Cosecha.** Las iglesias crecen cuando se predica la Palabra de Dios por medio de la proclamación evangelística (ver Púlpitos de Esperanza).

**Clave 5 – Nutrición y Seguimiento.** Las iglesias crecen cuando se nutre y se enseña a testificar a los nuevos conversos.

Jesús sorprendió a Nicodemo con la declaración: “Os es necesario nacer de nuevo” (Juan

3:7). Las iglesias NACEN DE NUEVO cuando enseñan, siguen y ponen en práctica las cinco llaves.

1. Las estrategias de oración, estudio de la Biblia y testificación para el REAVIVAMIENTO.
2. Preparación y CAPACITACIÓN de los miembros de iglesia para que alcancen a la comunidad a través de ministerios basados en la Biblia.
3. Programas de ALCANCE a la comunidad.
4. COSECHA a través de reuniones evangelísticas.
5. Eventos para NUTRIR a los nuevos creyentes.

## **PÚLPITOS DE ESPERANZA**

Transformar los púlpitos de nuestras iglesias en centros de evangelización a través del plan de “Evangelismo de sábado por la mañana”. Cuesta mucho traer personas a la iglesia. Y cuando esto ocurre, es un milagro de Dios, y puede considerarse que gran parte del camino ya está recorrido. Cada sábado millones de visitantes pasan a través de las puertas de nuestras iglesias. Muchos se van sin haberseles hecho un llamado a aceptar a Jesús y sus enseñanzas. El sermón evangelístico es el más apropiado para una apelación o llamado. Mucho más de lo que se está haciendo, se puede lograr desde el púlpito los sábados por la mañana. Cada pastor y anciano que está llamado a predicar puede valerse de este plan flexible, de bajo costo, y que está dando resultados maravillosos en las iglesias que lo están practicando.

Para apoyar este concepto, la Secretaría Ministerial de la Asociación General, está produciendo gratis una vez al año una serie de sermones cristocéntricos en Power Point, con temas profético doctrinales profesionalmente ilustrados.

Este plan, entre otras cosas, ofrece las siguientes ventajas:

- Acostumbra el oído de los miembros a la predicación evangelística los sábados por la mañana.
- Expone a miembros y visitas por igual a todo el mensaje bíblico, incluyendo las doctrinas distintivas.
- Ayuda a los creyentes a establecer su fe sobre una sólida base bíblica, aumentando la fidelidad y evitando la apostasía.
- Ayuda a cada pastor a presentar a la iglesia local o a su distrito un plan de predicación trimestral, semestral o anual.
- Todo el mensaje bíblico puede ser presentado dentro de un año calendario.
- Miembros y visitas saben con anticipación los temas que se presentarán. Eso les animará a traer a sus amigos y familiares a los servicios de adoración en sábado.
- Desarrolla y promueve una “cultura evangelística” y el surgimiento de más

pastores evangelistas y laicos evangelistas.

- Es un plan sumamente flexible que se adapta a iglesias de cualquier tamaño, no interfiere con los planes de las organizaciones superiores de la iglesia, y puede comenzarse en cualquier sábado del año y continuar por mucho tiempo.
- Puede ser utilizado en una sola iglesia, o simultáneamente en distritos con iglesias múltiples, pues el pastor puede asignar el mismo sermón a todos los ancianos.
- Es posiblemente el método más económico y efectivo de evangelismo.
- Ayuda a muchos a decidirse por Jesús y por las verdades de la Biblia. El resultado directo será un incremento en la asistencia cada sábado y en el número de bautismos todo el año.

***“¡Ay de mí si no anunciare el evangelio!” (1 Cor. 9:16).*** La tarea pastoral está íntimamente relacionada con la evangelización. Ambas son inseparables. La expansión de la iglesia a través de actividades de evangelización personal y pública, la preparación de las personas para el bautismo, la plantación de nuevas congregaciones, y el desarrollo de nuevos discípulos debe ser el énfasis primario de cada ministro.

Las iglesias evangelísticas son iglesias que crecen. La iglesia del Nuevo Testamento le daba prioridad al evangelismo. Ellos compartían la Palabra de Dios llenos de confianza, anticipando la bendición del Espíritu. Hechos 4:31; 5:42; 8:4.

El evangelismo debe ser visto como un proceso que conduce al discipulado, y no sólo un evento que conduce a la membresía. Mientras que el aumento de miembros es el resultado directo de la evangelización, la gran comisión prevé que cada creyente debe madurar y transformarse en un discípulo que a su vez ministra. La tarea de la evangelización no está terminada hasta que los nuevos creyentes son nutridos, capacitados y desplegados para ganar almas por sí mismos. El discipulado debe ser visto como parte integral del proceso de evangelización, no sólo un apéndice de “seguimiento” después de una campaña evangelística. Ganar miembros sin transformarlos en discípulos, es en última instancia, autodestructivo.

La Biblia y el Espíritu de la Profecía deben recuperar la primacía en la vida de cada pastor. La Palabra de Dios debe ser la mejor fuente para sermones. Es el mensaje que viene del corazón de Dios al corazón de cada persona. A la Iglesia Adventista del Séptimo Día, se le ha confiado un mensaje especial para el tiempo del fin que debe proclamar (Apocalipsis 14:6-12), la verdad presente, en el contexto del mensaje del Evangelio eterno. Los escritos inspirados de Elena G. de White, en especial los Hechos de los Apóstoles, Obreros Evangélicos, El Evangelismo, Servicio Cristiano, y El Conflicto de los Siglos, deberían ser una lectura obligatoria para todo pastor que desea a mantener clara la visión, mientras cumple con la misión de la iglesia.

***“La tarea evangelística, el abrir las Escrituras a otros, alertando a hombres y mujeres de lo que ha de venir sobre el mundo, ha de ocupar más y más el tiempo de los siervos de Dios”.***

*Review and Herald, Aug. 2, 1906.*

***“El Señor ha designado que la presentación de este mensaje debe ser la mayor y más elevada obra que ha ser llevada al mundo en este tiempo” -- Testimonies, vol. 6, p. 11. (1900).***

### **Un estudio revelador**

Thom Rainer, pastor protestante y autor de varios libros, es considerado por muchos como el padre del post modernismo. Junto con su equipo realizó un prolongado estudio por diez años de las iglesias que más crecen en los Estados Unidos, y cómo están alcanzando a los post modernos y porqué estos se han sentido motivados a regresar cada semana o quedarse en la iglesia. Estas estadísticas tomadas del libro de Thom S. Rainer, *“Surprising Insights From the Unchurched, and Proven Ways to Reach Them”*, hablan volúmenes acerca de cómo podemos relacionarnos con los post modernos.

**Predicación pastoral 90%**

**Doctrina 88%**

**Amistad de los miembros 49%**

**Alguien me testificó 41%**

**Un familiar asiste a esa iglesia 38%**

**Sensación de la presencia de Dios. Atmósfera 37%**

**Relaciones con otros que no son familiares 25%**

**Escuela Dominical 25%**

**Ministerio infantil o juvenil 25%**

**Otros ministerios 12%**

**Estilo de adoración y música 11%**

**Lugar 7%**

### **CONCLUSIÓN**

Dios está preparando una última cosecha para el final de la historia, de personas por todo el mundo con corazones honestos. Cientos de miles de pastores y laicos están cooperando con Dios en su obra final. Ahora es el momento de enfocar nuestra visión a lo que Cristo está haciendo en el mundo. Éste es el momento para experimentar un sentido renovado de que Dios está juntando su última cosecha ahora mismo. Dios dice que podemos tener el Espíritu Santo ahora mismo si solamente buscamos, pedimos y creemos.

***“Tomad vuestra Biblia, y abrid ante las personas sus grandes verdades. Vuestro éxito no dependerá tanto de vuestro saber y talento, como de vuestra capacidad para conquistar corazones”. OE 201.***

***“Nunca debiera predicarse un sermón, ni darse un estudio bíblico de cualquier clase,***

***sin señalar a los oyentes al Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. (Juan 1:29) Cada doctrina verdadera pone a Cristo en el centro, cada precepto recibe fuerza de sus palabras”. 6T 54.***

A medida que testifiquemos a las personas en nuestra esfera de influencia, sea ésta en la iglesia, en el hogar, en el trabajo, en la escuela o en nuestras actividades diarias, Dios bendecirá nuestros esfuerzos. A medida que planeemos alcanzar a nuestros vecindarios, pueblos, aldeas y áreas metropolitanas importantes, Dios bendecirá nuestro trabajo. A medida que sembremos semillas, Dios nos dará una cosecha. Él bendecirá en forma especial cada estudio bíblico que demos.

***Después de esto vi a otro ángel descender del cielo con gran poder; y la tierra fue alumbrada con su gloria. Apocalipsis 18:1***

***“Vi raudales de luz que salían de las ciudades y de los pueblos, de la montaña y del llano. La Palabra de Dios era obedecida, y en cada ciudad y cada pueblo, monumentos eran levantados a su gloria. Su verdad era proclamada en todo el mundo. Véase a centenares y miles de personas visitando las familias y explicándoles la Palabra de Dios. Los corazones eran convencidos por el poder del Espíritu Santo, y se manifestaba un espíritu de sincera conversión. En todas partes las puertas se abrían de par en par para la proclamación de la verdad. El mundo parecía iluminado por la influencia divina”. Ev 507.***

Tú eres parte del cumplimiento de esta profecía. Eres uno de los rayos de luz de Dios. Cada hijo de Dios es un punto de luz. Estamos empeñados en la obra más emocionante y duradera del mundo: la ganancia de almas. Hay poder en la Palabra de Dios. ¡Estúdiala! ¡Compártela con otros! Traerá resultados que durarán para siempre, resultados eternos. Como líderes y miembros de iglesia, tenemos una responsabilidad imponente. Esta responsabilidad puede ser combinada con una promesa imponente, resumida en la última página del libro “El Evangelismo”.

***“Nuestro santo y seña debe ser: ¡Adelante, siempre adelante! Los ángeles de Dios irán delante de nosotros para prepararnos el camino. No podemos deponer nuestra preocupación por las regiones lejanas antes de que toda la tierra esté iluminada por la gloria del Señor”. Ev 513.***

¿Qué agricultor plantaría cultivos y no esperaría tener una cosecha? De la misma manera en que los agricultores ansiosamente esperan una cosecha, los ganadores de almas anhelan tener una cosecha. Anhelan ver ganadas para el reino de Dios a las personas por quienes están orando y con quienes están estudiando la Biblia. Abrazan la promesa de Dios: ***“porque a su tiempo segaremos, si no desmayamos” (Gálatas 6:9).***

Los capítulos más gloriosos del libro de Los Hechos de los Apóstoles, están próximos a

escribirse. Los discípulos no tenían todos los medios que hoy disponemos, pero una cosa hizo la diferencia en ellos en el primer siglo y es lo mismo que hará la diferencia en nosotros hoy: ser bautizados y poseídos por el Espíritu Santo. Pronto el mundo ha de ser iluminado para Dios.